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Wer das Palais Wessely betritt, begibt sich auf Zeitreise in die Gründerzeit – jene Epoche, in 
der Kunst und Architektur erblühten. Das Bürgertum trat Europas kulturelle Führung an und 
alles schien möglich. Carl Ritter Wessely, entschlossen, diesem Lebensgefühl ein bauliches 
Denkmal zu setzen, ließ unter den schöpferischen Händen von Ferdinand Fellner und Hermann 
Helmer ein Palais entstehen, das in Wien seinesgleichen sucht. Im Herzen der Stadt schuf das 
Architektenduo ein Bauwerk, das Eleganz, herrschaftliches Selbstverständnis und das Streben 
im letzten Jahrzehnt ihres Jahrhunderts in makelloser Symbiose vereint. 

Geschichte wiederholt sich. Die hohen Herren von einst sind vielerorts vergessen, ihre Spuren 
verwischt. Heute erobert ein neues Bürgertum die Stadt: Inmitten von Neubauten, städtischer 
Geschäftigkeit und architektonischer Beliebigkeit sucht es den ruhigen Glanz vergangener Zei-
ten. Es schwärmt für historische Baujuwelen – und besteht doch auf modernen Ansprüchen. 
Zwischen Karlskirche und Schloss Belvedere wird fündig, wer den Fortschritt lebt, aber auf 
Beständigkeit setzt: Das Palais Wessely in der Argentinierstraße hat die Jahrhundertwenden 
überdauert. Scheinbar unverändert zeigt es der Stadt sein von einem prächtigen goldenen Fries 
gekröntes Antlitz. Und doch ist hier nichts, wie es scheint ...

Herrschaftszeiten und neue Perspektiven

Anyone entering Wessely Palace should be prepared to take a journey back in time to the golden 
age of the Wilhelminian period, an era which saw art and architecture really blossom – a time 
when the bourgeoisie was steering culture in a new direction and everything seemed possible. 
Carl Ritter Wessely decided to build an architectural monument to reflect the spirit of this age 
and enlisted architects Ferdinand Fellner and Hermann Helmer to create a palace unrivalled in 
Vienna – a piece of architecture at the heart of the Austrian capital that flawlessly combines the 
elegance, regal sense of self and ambition of that century’s final decade.  

History repeats itself. The ’great lords‘ of yore are now largely forgotten and their tracks have 
long since disappeared. Today, a new Viennese bourgeoisie reigns over the city: in the midst 
of all the new buildings, urban hustle and bustle and architectural arbitrariness, the city‘s middle 
classes seek the quiet splendour of times past. They wax lyrical about history‘s architectural 
gems, whilst at the same time insisting on modern home comforts. For an example of one such 
work in progress which is remaining true to its past, look no further than Wessely Palace on Ar-
gentinierstraße (between Karlskirche and Schloss Belvedere in Vienna), which has seen the turn 
of not just one century, but two. The building‘s face, crowned by its splendid golden frieze, will 
appear unchanged to any onlooker in the city, but things are not quite as they seem ...

Grand times of yore and new perspectives



Zwischen zwei barocken Prunkbauten, der Karlskirche und dem Belvedere, liegt die Argentinierstraße. Das Palais Wessely ist hier um-
geben von Einrichtungen wie dem Radiokulturhaus, Theresianum und Theater Akzent. Anschluss an das Wiener Radverkehrsnetz findet 
man direkt vor der Tür. Die nächste U-Bahn-Station (U1 Taubstummengasse) ist nur 350 Meter entfernt. 600 Meter Fußweg trennen das 
Palais vom Karlsplatz mit seinen zahlreichen U-Bahn-, Bus- und Straßenbahnlinien. Für kulinarische Versorgung in allen Facetten sorgt der 
Naschmarkt im Nachbarbezirk: Er ist in wenigen Minuten zu Fuß erreichbar – genauso wie die Kärntner Straße, das Einfallstor zur Wiener 

Im Herzen der Stadt

Wessely Palace is located on Argentinierstraße, a street between two examples of baroque pomp – the Karlskirche and Schloss Belvedere. 
Its location means the Palace is surrounded by Viennese institutions such as the Radiokulturhaus, the Theresianum and Theater Akzent. 
Vienna’s network of cycling lanes passes directly in front of the building, while the nearest U-Bahn stop (U1 Taubstummengasse) is just 
350 metres away. Six hundred metres are all that separate the Palace from Karlsplatz and its countless public transport options. The 
Naschmarkt market, meanwhile, provides all sorts of culinary options in a neighbouring district, and can be reached on foot in just a few 
minutes – as can Kärntner Straße, the gateway to the city centre.

In the heart of the city

Palais Wessely
Argentinierstraße 23
1040 Wien/Vienna



Schon straßenseitig lässt die exquisite Fassade erahnen, welche Schätze dieses Bau-
werk in seinem Inneren zu bieten hat. Ein markanter Sockel beherbergt die fürstliche 
Einfahrt. Auf seinen Schultern ruht die herrschaftliche Beletage, stilvoll umkränzt von Glas-
mosaikornamenten des venezianischen Malers Salviati. Wer das Tor am historischen 
Straßentrakt öffnet, der betritt eine andere Welt.

Die ersten Schritte ins Innere der Liegenschaft gleichen einem Wandeln auf den Spuren 
der Geschichte. Vorbei an Souterrain und Hochparterre, wo einst Portier und Kutscher 
den Hut vor edlen Herrschaften zogen, führt der Weg zum 1.900 m2 großen Innenhof. 
Hier öffnet sich das geheime Herzstück des Palais: Die hofseitigen Grünflächen zahl-
reicher benachbarter Palais und Bürgerhäuser schließen sich zum Gesamtbild einer 
weitläufigen Parklandschaft zusammen. Inmitten dieser absoluten Ruhelage liegt der 
Gartentrakt des Palais Wessely, dessen Blick auf einen prächtigen Altbaumbestand 
mitten in der Wiener Innenstadt wohl einzigartig ist.

Hinter die Fassade blicken:
eine einzigartige Parklandschaft

Even when viewed from the street, the building’s exquisite façade provides some clues 
about what gems may be found inside. A striking plinth houses the regal entrance. 
Resting on this plinth is a grand ‘piano nobile’, stylishly framed by a garland of glass mo-
saic ornaments by Venetian painter Salviati. Opening the gate on the historic street-side 
wing is like entering another world.

You could say your first steps into the building’s interior are like tracing the footsteps of 
history. After going past the souterrain and mezzanine, where in days of yore doormen 
and coachmen would have taken their hats off to noble lords and ladies, you reach the 
1900 m2 inner courtyard. Here, the secret that lies at the heart of the palace is revealed 
to you, as the green spaces of countless neighbouring palaces and buildings facing 
the courtyard combine to give the overall impression of being part of an extensive park 
landscape. In the midst of this extremely tranquil spot is the garden-side entrance to 
Wessely Palace, which provides a view of a magnificent collection of venerable old 
trees, the likes of which arguably cannot be seen anywhere else in Vienna.

Behind the façade:
a unique park landscape



Im Palais treffen dessen Bewohner auf eine Fusion aus Elementen der Gründerzeit und die Erfüllung 
zeitgemäßer Ansprüche. Der Altbestand des historischen Straßentrakts beherbergt großzügige Räum-
lichkeiten mit einer Höhe von bis zu 4,84 Metern. Wer hier residiert, der atmet den Geist einer großen 
Vergangenheit: Rauchsalon, Gesellschaftsräume und die Salons der Damen und Herren wirken, als 
hätten diese nur kurz das Zimmer verlassen. Ein Blick empor gleitet über reiche Stuckarbeiten und 
kommt direkt im Paradies zu ruhen: Anmutige Engel des Malers Gastgeb wachen bis heute über 
Gemächer, in denen die Zeit stehen geblieben zu sein scheint. Wer den Gängen zum neuen Trakt 
folgt, dem erschließt sich hofseitig das ehemalige Bürogebäude. In den 1960er-Jahren auf sieben 
Geschossen errichtet, knüpft es nahtlos an das Palais und verbindet Renaissance und Moderne. 

Mag. DI (FH) Norbert Winkelmayer, Eigentümer und Projektentwickler der Sans Souci Group, hat 
die Liegenschaft nun aus ihrem Dornröschenschlaf geweckt und führt sie behutsam ins neue Jahr-
tausend. Mit Blick auf den Erhalt zeitloser Schönheit restauriert das renommierte Architektenteam 
A2K die Räumlichkeiten und ergänzt sie um alles, was das Herz moderner Metropolitans begehrt. 

Moderne trifft Renaissance

Living at the Palace will mean a fusion of Wilhelminian-period features as well as modern home 
comforts for residents. The old building at the historic street-side entrance houses generously-sized 
rooms, which are up to 4.84 m high. Residents are able to live and breathe the splendour of this glori-
ous building’s past, with a smoking room, lounges and parlours making you feel as if the landed gentry 
have only just left the room. A glance upwards draws your gaze past opulent stuccowork before it 
comes to rest in paradise itself: to this day, graceful angels by painter Gastgeb watch over rooms in 
which time seems to have stood still. Anyone following the paths to the new wing will see the former 
office building from the courtyard side. Built across seven floors in the 1960s, this building blends in 
seamlessly with the Palace and is a combination of Renaissance and modern architecture. 

Norbert Winkelmayer, owner and project developer at the Sans Souci Group, has woken up this 
‘sleeping beauty’ of a property and carefully updated it for the new millennium. In order to retain the 
timeless beauty of the building, renowned architects A2K are restoring its rooms and adding any 
features needed for life at the heart of a modern metropolis. 

Modern meets Renaissance



Die Räume der Beletage harmonieren in einem Zusammenspiel aus Symmetrie und 
Schmuckelementen: Eine durchgehende Holzvertäfelung aus schwarz gebeiztem Pali-
sander verbindet opulente Flügeltüren und französische Fenster. Auf der Decke ranken 
sich erhaben stilisierte Arabesken um himmlische Putti. Sie setzen vier Deckengemälde 
der Maler Gastgeb und Peyfuss aus 1893 in Szene, die musikalische Darbietungen 
verschiedener Epochen zeigen. 
Mit modernem Mobiliar lassen sich Kontraste zur klassischen Umgebung setzen: Bei 
einer Wohnfläche von 236 m2 plus 9,77 m2 Loggia sind den Einrichtungswünschen 
keine Grenzen gesetzt.

Rooms on the ‘piano nobile’ level provide a harmonious blend of symmetry and decora-
tive elements, combining black-stained palisander wood panelling throughout with opu-
lent leaf doors and French windows. On the ceiling, sublime stylised arabesques wind 
around heavenly putti. These set the stage for four ceiling frescoes by painters Gastgeb 
and Peyfuss, which depict musical performances from various eras and date back to 
1893. Modern furnishings ensure a contrast is achieved with the more traditional setting. 
With a habitable living space of 236 m2 plus 9.77 m2 of loggia, there are no limits when 
it comes to interior design.

Formvollendet

Perfectly packaged



Aktuelle Ansicht der Beletage: Die Beletage befindet sich 
in einem hervorragenden Zustand. Ihre Holzvertäfelung 
aus schwarz gebeiztem Palisander, die Flügeltüren und 
französischen Fenster werden mit Sorgfalt renoviert. Die 
Deckengemälde der Maler Gastgeb und Peyfuss aus 
1893 und der Stuck werden behutsam gereinigt. Ein 
stilvoller Vollholzboden ersetzt den nicht historischen 
Parkettboden und wird mit einer Fußbodenheizung 
unterlegt.







Alle Wohnungen sind Unikate, die die Anforderungen moderner Städter erfüllen. Sie bieten 
urbanes Wohnen durch zentrumsnahe Positionierung, eine moderne Ausstattung in zeit-
losem Ambiente, großzügige Freiflächen und den Blick auf Grün, in absoluter Ruhelage. 
Hochwertiges Eichenparkett in den Wohnräumen spannt den Bogen zum Blick auf jenen 
uralten Baumbestand einer Parklandschaft, die schon das Auge von Carl Ritter Wessely 
erfreut haben mag. Raumhohe französische Fenster und Balkontüren lassen das Interieur 
im Sonnenlicht erstrahlen und laden zum Verweilen auf Terrassen, Wohnräume umspan-
nenden Balkonen und Loggien ein. 

Den Hauptbahnhof in Blickweite, lockt die Stadt zu Füßen des Palais mit sämtlichen 
Möglichkeiten Wiens als Metropole: Vom Standort zwischen Karlskirche und Belvedere 
liegt der Naschmarkt nur einen Steinwurf entfernt. Die Kärntner Straße, bekannt als Tor 
zur Wiener City, ist ebenfalls mit einem Spaziergang erreichbar. Umweltbewusste Städter 
klinken sich direkt vor der Haustür in das weitläufige Wiener Fahrradnetz ein oder finden 
um die Ecke Zugang zur U-Bahn. 

Wohin ihr Weg die Bewohner des Palais Wessely auch führt: Am Ende des Tages schrei-
ten sie durch ein Tor, hinter dem scheinbar Unmögliches möglich gemacht wurde. Wo 
Herrschaftszeiten aufleben und Seite an Seite mit moderner Architektur der Zukunft ein 
Zuhause geben – eine Insel der Seligen mitten in der Stadt.

Hochwertigkeit und zeitloses Ambiente

All of the apartments are unique and meet the requirements of modern city living. They are 
located centrally in an urban environment and offer residents modern interiors in a timeless 
setting, as well as generous open spaces and views of greenery from the tranquil inner 
courtyard. High-quality oak parquet in the living areas provides a link to the view of the 
ancient trees – the same trees that may have caught Carl Ritter Wessely’s eye – and park 
landscape outside. Ceiling-height French windows and balcony doors allow interiors to be 
bathed in glorious sunlight and make the terraces, living areas around the balconies and 
loggia ideal for leisure and relaxation time. 

Vienna‘s main station can be seen from the property, which is just one example of the 
Palace‘s prime location within walking distance of many of Vienna‘s sights and attractions. 
Another example is the Naschmarkt, which is just a stone‘s throw away from the Palace‘s 
location between Karlskirche and Schloss Belvedere. Kärntner Straße, known as the gate-
way to the city of Vienna, is also within walking distance. Those who are keen to travel 
by bicycle or take public transport will be pleased to know Vienna‘s extensive network of 
bicycle lanes lies right outside the property, and the U-Bahn is just around the corner. 

Wherever residents of Wessely Palace wish to travel, they will always know they can return 
home every day to a property in which the seemingly impossible has been made possible. 
A property where grand times of yore come alive and come together with modern future-
proof architecture to provide a home and an island of sheer bliss in the heart of the city.

High end & timeless setting

45 m2 Penthouse-Terrasse – Top 22 mit 360-Grad-Ausblick über Wien  //  45 m2 penthouse terrace – Top 22 with 360-degree panorama of Vienna



Garden entrance, east side – view of master bedroom and eat-in kitchen balconies for: Top 5, Top 8, Top 11, Top 13 and Top 16

Gartentrakt Ost-Seite, Blick auf die Balkone des Masterbedroom und der Wohnküche von: Top 5, Top 8, Top 11, Top 13 und Top 16

Entire garden wing seen from above and from southeast

Gesamter Gartentrakt von oben und von Ost-Süd aus betrachtet



76 m2 penthouse eat-in kitchen, Top 22 with view of terrace

76 m2 große Wohnküche im Penthouse, Top 22 mit Blick auf die Terrasse



56 m2 eat-in kitchen in apartments: Top 5, Top 8, Top 11, Top 13 and Top 16 with view of 36 m2 L-shaped balcony

56 m2 große Wohnküche der Wohnungen: Top 5, Top 8, Top 11, Top 13 und Top 16 mit Blick auf den 36 m2 großen L-förmigen Balkon



39 m2 master bedroom in apartments: Top 5, Top 8, Top 11, Top 13 and Top 16 with view of 12 m2 balcony

39 m2 großer Masterbedroom der Wohnungen: Top 5, Top 8, Top 11, Top 13 und Top 16 mit Blick auf den 12 m2 großen Balkon



View of garden entrance from south-east plus view of balconies

Ansicht des Gartentraktes von Süd-Ost mit Blick auf die Balkone

28 m2 penthouse terrace with steps to 45 m2 roof terrace and 360-degree panorama of Vienna

28 m2 große Penthouse-Terrasse mit Treppe zur 45-m2-Dach-Terrasse mit 360-Grad-Ausblick über Wien



853 Zeichen

Das bestandsfreie Palais Wessely mit hofseitigem Bürogebäude wird unter Wah-
rung der historischen Substanz in hochwertige Wohnungen umgewandelt und 
in seinen ursprünglichen Zweck als Wohngebäude mit einer bemerkenswerten 
Ausstrahlung zurückgeführt. Die Sans Souci Group führt für den jetzigen Eigentümer 
die komplette Projektentwicklung und Abwicklung durch. 

•	 Jede Wohnung ein Unikat: Es entstehen insgesamt 22 Einheiten
	 mit Wohnflächen von 46 m2 bis 267 m2.

• 	Großzügige Freiflächen: Hofseitig sowie am Dach des Palais erhalten
	 die Wohnungen Loggienvorbauten, große Balkone sowie ausgedehnte
	 Terrassenflächen.

• 	Die bezugsfertig ausgestatteten Wohnungen werden zeitgemäß auf hohem
	 Niveau ausgeführt, der große Respekt für die hervorragende historische
	 Ausführung wird dabei zum Leitfaden für die Planung, über die Revitalisierung 
	 bis hin zur finalen Umsetzung.

• 	Raumhöhen: Im Altbestand liegen die Höhen der Räume zwischen 263 cm
	 und 484 cm. Im Neubau im Innenhofbereich liegen die Raumhöhen
	 zwischen 252 cm und 285 cm.

• 	32 Pkw-Stellplätze im Innenhof

• 	Parkähnlicher Garten: Der Innenhof hat eine Fläche von rund 1.900 m2,
	 mit einer Länge von rund 88 Metern und einer Breite von 22 Metern. 

	 Die Fertigstellung ist für den Sommer 2017 geplant.

Bauvorhaben

The vacant Wessely Palace and courtyard-side office building are being con-
verted into high-spec apartments that preserve the historic features of the exist-
ing building. The property is being returned to its original purpose, i.e. a residen-
tial building with a striking appearance. The Sans Souci Group will carry out all 
project development and execution work for the current owner. 

•	 Each apartment is unique: 22 units are being built,
	 providing living space of between 46 m2 and 267 m2.

• 	Generous open space: the Palace‘s apartments will each have court-side
	 and roof-level loggia porches, large balconies and spacious terrace areas.

• 	The apartments will be ready to move into and finished to a high contemporary
	 standard; great respect will be shown to the building‘s wonderful historical
	 elements which will serve as a guide during the planning, revitalisation and 
	 final implementation stages.

• 	Room heights: the rooms in the existing building will be between 263 cm
	 and 484 cm in height. New-build rooms in the inner courtyard will be
	 between 252 cm and 285 cm in height.

• 	32 parking spaces in the inner courtyard

• 	Park-like garden: the inner courtyard covers an area of around 1900 m2,
	 measuring around 88 meters in length and 22 meters in width. 

	 Completion is expected in summer 2017.

The construction project
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